

# DEVELARON UN BUSTO DEL GENERAL JOSE DE SAN MARTIN

Jul 10/48 inf



EN LA FRATERNIDAD. — De izquierda a derecha, el embajador de Venezuela, señor José Núcete Sardi; el Nuncio Apostólico, monseñor Antonio Taffi; el ministro de Estado, doctor Ra-

fael P. González Muñoz; el embajador de la Argentina, señor Carlos Alberto Riarte Ibaceta; el doctor Miguel Angel de la Campa y doctor Emeterio Santovenia. (Foto Nicdíaz).

Un busto del libertador americano José de San Martín, fué develado a las seis de la tarde, de ayer, en la Plaza de la Fraternidad, en un acto organizado por el Departamento de Relaciones Culturales del ministerio de Estado.

El busto fué donado al Estado y pueblo cubanos, por el gobierno de la Argentina, a través de su embajador en Cuba, señor Carlos Alberto Riarte Ibaceta, siendo ubicado en la esquina formada por las calles de Industria y Dragones. Asistieron representantes del Cuerpo Diplomático acreditado en Cuba, elementos representativos de la Sociedad Colombista Panamericana, funcionarios del Gobierno y pueblo en general.

A las acordes del Himno Nacional, ejecutado por la Banda de Música, inició el acto. A continuación la Banda ejecutó el Himno Nacional de la República Argentina, siguiéndole el discurso pronunciado por el doctor Miguel Angel

de la Campa, presidente de la Sociedad Colombista Panamericana, quien perfiló la figura y ejecutoria libertaria del forjador de nacionalidades que fué el general José de San Martín.

A continuación ocupó la tribuna el doctor Emeterio Santovenia, presidente de la Academia de Historia y del Instituto San Martiniano, quien también elogió la personalidad de San Martín, al que catalogó como "grande entre los grandes" de América.

Habló después el embajador de Argentina en Cuba, señor Carlos Alberto Riarte Ibaceta, quien hizo un breve análisis de la labor patriótica del general San Martín.

"En su afán de liberrar pueblos, —dijo— nunca quiso asumir el gobierno de los mismos, a pesar de los reiterados ofrecimientos, de las circunstancias favorables y de las múltiples insistencias en ese sentido. Cuando uno de los pueblos libertados anhelaba ser gobernado por él, contestó que la presencia de un militar afortunado en el gobierno era perjudicial para la libre determinación del destino de los pueblos".

PATR  
DOCU  
ORIGINA EL  
DEL

21

Finalmente, tras de hacer el recuento de la epopeya sanmartiniana, el señor Riarte Ibaceta hizo la ofrenda del busto: "Señor Ministro de Estado, el gobierno argentino, presidido por el eminente ciudadano general Juan Perón, por mi intermedio dona, en dominio perpetuo, al gobierno y pueblo de Cuba, este busto del libertador San Martín".

#### DISCURSO DEL MINISTRO

Cerrando el acto, hizo uso de la palabra el ministro de Estado, doctor Rafael P. González Muñoz, quien inició su discurso de-

clarando que representaba un gran honor para el gobierno la recepción del busto del general San Martín, que "viene a ocupar sitio adecuado entre los demás próceres de los ideales que han ido formando

en nuestros países una gran nación con distintas patrias, estrechamente unidas por un mismo propósito y por intereses afines, seguras por ello de su porvenir venturoso".  
Destacó después las glorias del

prócer argentino, quien "no satisfecho con haber organizado a los argentinos para la lucha desigual, atendió a otras regiones de América, a Chile, al Perú, al Ecuador y después de victorias y marchas increíbles, ofrendó su gloria personal, en un homenaje desinteresado y altruista, del que hay pocas muestras en la historia de la humanidad".

El acto, que fué transmitido por la Radioemisora CMZ, del ministerio de Educación, terminó con un desfile de una brigada mixta, compuesta por dos compañías del Ejército y dos de la Marina de Guerra.

*Inf, Jul 10/48*



PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA